

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

**Le Jardin De Hollande planté & garni de Fleurs, De Fruits,
Et D'Orangeries**

Du Vivier, Jean

Leide, 1714

Chapitre III

[urn:nbn:de:bsz:31-333070](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-333070)

De plus il faut prendre garde, que le pot soit bien percé par en bas; & pour cette raison il doit y avoir un bord au bas pour donner issuë à l'eau; car si les trous touchoient la terre, ils se boucheroient facilement par la bouë qui s'y ramasseroit, & cela empêchant que l'eau ne s'écoule seroit extrêmement nuisible aux *Oeuillets*, leur causant d'abord la pourriture où le jaune.

Les trous du pot ne doivent être ni trop grands ni en trop grand nombre, parce qu'alors il s'écouleroit trop d'eau; par-où les *Oeuillets* n'auroient pas assez d'humidité, & la terre perdrait aussi sa graisse & sa substance par le trop prompt & trop grand écoulement de l'eau.

CHAPITRE III.

De la terre, dont les Oeuillets ont besoin.

C'est ici le point le plus important & le plus nécessaire à savoir pour faire bien réussir les *Oeuillets*.

Il faut d'abord éviter la terre trop grasse, ou trop legere, ou trop humide, ou trop seche.

La terre trop grasse est entierement nuisible, parce qu'elle s'endurcit à la premiere chaleur & secheresse; par-où les racines sont resserrées, & ne peuvent s'étendre par tout

tout le pot. Elle est aussi trop forte, par où le bouton devrait se crever nécessairement; outre cela elle fera sans doute pourrir la plante; joignez y encore la grande quantité de vers, qui viennent à se mettre dans cette terre. La terre trop grasse ou trop pesante c'est de la terre glaise, de la terre à potier, ou semblable.

La terre trop legere n'est nullement propre, parce que si la terre trop grasse a trop de nourriture, celle-ci n'en a pas assez; car celui qui voudroit planter les *Oenillets* dans le pur terrot de cheval, qui est fort leger, seroit aussi mal, que celui qui voudroit les planter dans le pur terrot de vache, qui est trop gras. De là vient qu'on trouvera que dans une terre trop legere la tige de l'*Oenillet* est fort maigre, ses marquotes sont sans vigueur, & son bouton à fleur est petit, & ainsi il n'a aucune beauté; en un mot il n'y a pas assez de nourriture dans cette terre. Sous la terre trop legere on compte le terrot de cheval, la terre de jardin usée, la terre de faules, & semblables.

La terre trop humide nuit aux *Oenillets* par sa froideur, telle qu'est la bourbe, & celle dont l'eau ne peut pas facilement s'écouler.

La terre trop seche, comme le sable, ne peut point absolument nourrir assez les

L *Oenil-*

Oeuillets, & ainsi elle n'est d'aucun usage.

Ces choses étant à éviter, nous devons rechercher, quelles sont celles qui sont à observer.

La terre pour les *Oeuillets incarnats* doit être plus légère que pour les autres *Oeuillets*, qui aiment mieux une terre forte & nourrissante.

Il vaut mieux donc se servir pour ces incarnats de terrot de cheval, de terre, & de sable, bien mêlez ensemble; mais pour les autres la plus propre c'est du fumier de cheval & de vache & de la terre criblez ensemble.

CHAPITRE IV.

Comment il faut planter les Oeuillets dans les pots.

Il est inutile de sçavoir, comment il faut marqueter un *Oeuillet*, & lui donner un pot convenable & une bonne terre, si on ne sçait pas le planter comme il faut dans le pot; car si on le plante trop avant dans le pot, il pourrira dans le cœur, qui est enveloppé de la terre, ou qui en est trop voisin.

Si au contraire on ne plante pas l'*Oeuillet* assés profond en terre, ses racines se trouveront